
ERGEBNISPROTOKOLL  (beschlossen)

45. Sitzung des Stadtteil-Forums Tiergarten Süd

am Dienstag, den 3. März 2021 von 18:00 bis 20:00 Uhr als Videotreffen

.1 Begrüßung
Adda Schmidt-Ehry (Moderation) leitet die Sitzung.

...1.1 Vorstellungsrunde

...1.2 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wurde angenommen.

Änderung der Tagesordnung: Frank Bertermann von der Fraktion der Grünen in der BVV bot
an, sich für eine Qualifizierung des Antrags zum Bürgerbeteiligungsverfahren Magdeburger 
Platz einzusetzen, um die vom Stadtteilforum bereits benannten Defizite gleich in die Antrags-
formulierung mit aufzunehmen.  
Punkt 4, Volksentscheid »Deutsche Wohnen & Co. enteignen« wird vorgezogen.

.2 Hauptthema:  Hochbeete in der Pohlstraße/Kluckstraße und temporäre Spielstra-
ße

Es gibt 6 Hochbeete
Einige werden vom Grünflächenamt gepflegt, einige von Möbel Hübner, einige von Sabine 
Z. und Angelika S.
In 2019 gab es vom Grünflächenamt 300€ für Pflanzen (von Adelheid Pohlmann besorgt.
Es gibt für die Wässerung einen Hydranten (von Klaus Z. besorgt); das Gießen sollte vor 
Ort organisiert werden.
Platz wird bei gutem Wetter in der warmen Jahreszeit stark genutzt, dadurch verschmutzt 
er in der Zeit auch stärker, z.T. auch durch Fäkalien.

Pflanzungen:
Pflanzung einer Eberesche (Kostenpunkt ca. 250€); Pflanzung muss man sich genehmigen 
lassen; empfindliche Pflanze, die besonderer Pflege bedarf; »Hofgrün« soll dazu befragt 
werden
Sabine Z. schlägt ›Pflanz-Patenschaften‹ für die Hochbeete vor; ein ganzes Hochbeet ist 
sehr groß, kann/soll geteilt werden; Sabine Z. sammelt die Patenschafts-Interessenten

Spielstraße:
Spielstraße nicht nur für Kinder sondern auch als Treff für alle; auch in Verbindung mit der 
ansässigen Gastronomie; »mit den Nachbarn vorm Haus treffen«
Urban Nation anfragen?
Lina und Esther Z. haben die Unterlagen für die Beantragung der temporären Spielstraße

Beantragung einer »Temporären Spielstraße« über das Straßen- und Grünflächenamt (SGA)
als Sondernutzung hat Nachteile (z.B. Haftung) gegenüber einer Organisation/Anmeldung 
als Demonstration. Die Bearbeitungszeit ist lange. Bei einer Demonstration muss es aber 
auch Demonstrationselemente (Plakat, Rede) geben. Dafür einfachere Beantragung und 
keine Haftung.
zwei Termine für eine Bespielung der westlichen Pohlstraße werden geplant: »Tag des 
Nachbarn« (nebenan.de) am 28.5.2021, Elisabethklinik und Kita Sonnenschein haben schon
Interesse bekundet, sich daran zu beteiligen; außerdem am europaweiten Autofreien Tag am
22.9.2021 (wird von der Senatsverwaltung Umwelt, Verkehr, Klimaschutz zentral unterstützt 
und genehmigt).
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.3 Gabriele Hulitschke: »Tag der Nachbarschaft«
am Beispiel obere Pohlstraße

Gabriele bereitet den Tag des Nachbarn am 25. 5. 2021 vor  und ist Ansprechpartnerin für Akti-
vitäten. (S. a. die obigen Ausführungen zur temporären Spielstraße).

.4 Regine Wosnitza stellt den Volksentscheid »Deutsche Wohnen & Co. enteignen« 
vor (wurde an den Anfang der Sitzung vorgezogen)

für den Volksentscheid müssen 175.000 gültige Unterschriften gesammelt werden
für die Unterschriftensammlung werden noch Leute gesucht, die sich engagieren möchten

.5 Berichte aus den Arbeitsgruppen (soweit sie tagen konnten)

...5.1 AG Schule

Kann die »Sommer-Gala« der Allegro-Schule in diesem Jahr (trotz Corona) stattfinden? Der
Spendenlauf im August wird auf jeden Fall vorbereitet!

...5.2 AG Bauen und Wohnen und AG Öffentlicher Raum und Verkehr

Vertreter*innen des Stadtteil-Forums werden an der Sitzung des 
Stadtentwicklungsausschusses Kreuzberg-Friedrichshain im März zum Thema ›Urbane Mitte‹ 
teilnehmen. Der Stadtentwicklungsausschuss Mitte wird sich im März unter anderem mit den 
Baumaßnahmen Potsdamer Straße 68 befassen. Bei der Bebauung der Kreuzung 
Potsdamerstraße/Kurfürstenstraße wollen die Stadträte für Stadtentwicklung aus Mitte und 
Schöneberg-Tempelhof keine Bebauung über mehr als 7 Geschosse.

»Durchwegungen«: Abkürzungen und Schleichwegen; wie kann man sie bekannt 
machen, wie kann man neue schaffen; Zugangs zum Aufzug am U-Bahnhof Gleisdreieck: 
schwer für Menschen mit Behinderungen und mit Kinderwagen, politischer Druck muss erhöht 
werden

Die Sitzung wird um 20.10 Uhr geschlossen.

Das Stadtteil-Forum hat derzeit 26 Mitglieder, davon waren laut Einwahlliste 12 
Mitglieder an der Videokonferenz beteiligt, außerdem 11 Gäste.

Protokoll: 
L i s a  N e u h a l f e n
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